

EL SECTOR PUBLICO EMPRESARIAL

La Intervención General de la Administración del Estado, ha publicado, por cuarto año consecutivo, un informe referido a 1.987 sobre la actuación del SECTOR PUBLICO EMPRESARIAL.

La importancia y relevancia de esta publicación es considerable en la medida que permite conocer el comportamiento de sector tan destacado de la economía española. Como se dice en la presentación de dicho Informe, la experiencia de las empresas públicas en España se había caracterizado por la sumisión de los criterios empresariales a los objetivos políticos, lo que daba lugar a la persistencia de cuentas de resultados deficitarias, con dependencia inevitable a las fuentes de financiación presupuestarias. El moderno concepto de empresa pública ha evolucionado hacia la necesidad de que éstas cubran los fines colectivos, sin que la obtención de beneficios sea una cuestión marginal y despreciable.

El Informe comentado ha analizado en cuatro capítulos los datos del Sector Público Empresarial. En primer lugar describe su organización institucional, distinguiendo el Sector Público Territorial dependiente de Comunidades Autónomas y Corporaciones Locales, del Sector Público Estatal con separación del financiero y no financiero y, dentro de éste, las sociedades estatales y los organismos autónomos, comerciales e industriales.

El segundo capítulo analiza la incidencia de la empresa pública en la economía española, en cuanto a los agregados económicos más relevantes.

Un tercer apartado está referido al análisis económico financiero de las sociedades estatales. El cuarto contempla los resultados de la auditoría financiera en las sociedades estatales.

Completa la publicación un conjunto de anexos que incluye la relación de las empresas públicas; los resultados de las cuentas económicas, en términos de Contabilidad Nacional; las cuentas financieras y la relación de empresas auditadas.

Como puede verse, se trata de una información exhaustiva que viene a cubrir un espacio en el campo de la estadística económica, cuya trascendencia es fundamental. Una idea de la importancia del Sector Público Empresarial la da el hecho de que, según el estudio, en 1.987 existían 759 empresas públicas de las que 69 correspondían al sector financiero. De las 690 empresas públicas no financieras, 161 dependían de Comunidades Autónomas y 131 de Corporaciones Locales. De las 398 dependientes del Estado, 151 pertenecían al holding INI, 30 al INH y otras 30 al Patrimonio del Estado.

Para dar una idea de la dimensión del Sector Público Empresarial no Financiero, basta decir que el número de personas ocupadas en el sector era en 1.987 de 359.382. Su par-

ticipación en el valor añadido bruto generado por la economía española (excluidas instituciones de crédito, seguro y servicios no destinadas a la venta) fue decreciendo con el tiempo, representando el 10.06% en 1.984; 10.33% en 1.985; 9.10% en 1.986 y 8.55% en 1.987. En cuanto a remuneración de asalariados, la participación relativa de las empresas públicas no financieras, evolucionó desde el 13.19% en 1.984; 12.98% en 1.985; 11.98% en 1.986 y 11.20% en 1.987.

La Intervención General de la Administración del Estado, publica también cada año un Avance del Sector Público Empresarial. El último publicado corresponde a 1.988. En dicho avance se recoge la información económico financiera en una muestra formada por las 67 empresas públicas más importantes del país. Los datos de dicho ejercicio muestran como el resultado bruto de explotación de las empresas analizadas pasó de 308.974 millones de ptas. en 1.987 a 391.084 millones en 1.988, equivalente a incremento del 26.58%.

En definitiva, estamos ante una publicación fundamental para el conocimiento del Sector Público y, consecuentemente, de la actividad económica española. Quienes tenemos como trabajo analizar y estudiar las características y el devenir de la economía española, como ocurre en la FUNDACION FIES, no podemos dejar de congratularnos y agradecer a sus realizadores la inestimable aportación que hacen al esforzarse en recapitular y publicar el estudio objeto de este comentario.